
校学术委员会 2023 年度总结

2023 年，校学术委员会共召开全体委员会议 12次，开展了 10 次

推评工作，撰写推荐意见 2次。除常规工作外，这一年的工作有三个

特点值得一提，一是主任委员两度调整，一是反映学术不端事件增多，

三是对《湖北经济学院学术委员会章程》进行了修订。面对这些特殊

情况，秘书处沉着应对，遵章依规，开展工作，圆满地完成了各项推

评任务。现将情况总结如下：

一、常规性项目的推评及时、顺利

常规性项目每年都会涉及，既有校内的科研项目，也有校外的团

队推评项目。 今年常规项目推评中平稳有序，主要有：3月 22 日，

推评高等学校人文社会科学重点研究基地；5月 26 日，推评 2023 年

度黄大年式教师团队；6月 27 日，推评 2023 年度校级青年基金项目

和 2023。

二、人才建设项目的推评得到大家的认同

今年人才建设项目较多，涉及的人数也广，情况复杂，稍有不慎，即

会引起负面效应。在推评中，我们本着科学、公正的原则要求委员们

慎重投票。因而，无论是 3月 8 日，受人事处委托，推评 2023 年第

八批国家高层次人才特殊支持计划青年拔尖人才（哲学社会科学、文

化艺术领域）及青年拔尖人才（自然科学、工程技术领域）候选人；

4月 13 日，推荐 2023 年度省政府专项津贴专家；8月 17 日，组织开

展“全省拔尖人才”推评活动；还是 9月 22 日 推荐“楚天英才计划”



楚天学者候选人计划，以及 12月 26 日组织进行“湖北省高校优秀青

年科技创新团队”推评工作，和 2024 年 1 月 6 日，组织全体委员考

核全校三层次人才，推评全校腾龙学者群，整个活动平稳有序，没出

现投诉现象。

三、协助相关部门，向外推荐评奖项目

2月 21 日，协助科研处申报教育部人文社科奖，撰写推荐意见；

3月 15 日，为何明霞申报国家级教学名师写推荐意见；6月和 10 月，

先后为学校科研创新团队申报省级奖项，撰写推荐意见。

四、修订《湖北经济学院学术委员会章程》

今年 9月初，法规处联合校学术委员会秘书处发布修订《湖北经

济学院学术委员会章程》的通知。随后，校学术委员会秘书处将相关

信息发在工作群里，请委员们提出修改意见。经三个多月的收集、整

理，最终，我们将各位委员提出的 15 处修改意见，向相关部门做了

反馈，尽管这项工作后来因各种原因暂时搁置，但学术委员会各位委

员的积极参与态度，仍值得肯定。

五、开展学术不端调查，维护学术道德尊严

今年年初，校学术委员会秘书处就福建师范大学老师投诉我校某

老师学术不端问题做出最终结论，并向学校相关部门进行了反馈；3

月 28 日，校学术委员会秘书处就网上匿名投诉我校老师某老师学术

不端问题展开调查，孙宝林、张晓京、黄守岗和张军等人组成调查组。

通过与张某当面调查论文成文情况，并向合作人所在的陆军装甲兵学

院出具协助调查的函，全面调查论文情况，我们认为，我校老师张某



不存在学术不端问题，为我校老师证明了清白。我们就此事还回复了

省科技厅和教育厅的函询，得到了上级机关的认可。2024 年 1 月 4

日，校学术委员会接到校纪委委托的另一起投诉我校某老师学术不端

问题的调查要求，现此项工作正在进行之中。

总之，本年度的工作繁忙而有序，得力于人事处等部门的配合，

得力于各位委员的支持，各项工作得以及时、圆满地完成。但在如何

参与“新财经”学科建设方面仍有许多工作要做，这是我们今后需要

努力的地方。

2024 年 1 月 5日

校学术委员会秘书处


